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Ставка на молодых Ставка на молодых 

На минувшей неделе 
исполняющий обязанности 
мэра Ярославля Владимир 
Волков встретился 
с руководителями 
отрасли ярославской 
молодежной политики. 
Встреча прошла в ДК 
«Красный перевал-1» на 
улице Большой Норской. 

– За последние несколько 

лет Ярославль накопил огром-

ную методическую базу в сфе-

ре молодежной политики. Это 

позволяет нам реализовать 

серьезные проекты. В частности, 

Ярославль претендует на титул 

«Молодежной столицы Европы» 

2021 года, – сообщил начальник 

управления по молодежной по-

литике мэрии Захар Кармалита.

Ярославль уже вошел в шорт-

лист финалистов наряду с таки-

ми городами, как Большая Ни-

косия (Кипр) и Клайпеда (Лит-

ва). В ноябре будет известен ре-

зультат. 

Как отметил Захар Карма-

лита, ярославские претензии на 

звание МСЕ базируются на ак-

тивной работе с молодежью по 

девяти направлениям. Среди них 

волонтерское движение, клуб 

«Молодая семья», молодежная 

медиасфера «Я в сети», поддерж-

ка молодежных идей «Моя ини-

циатива», проект личностно-

го развития молодежи «Я стар-

тую».

– А ребят из молодежного 

трудового движения «ЯрОтряд» 

вы сами встретили во время зна-

комства с Дзержинским райо-

ном, – напомнил главе города 

Захар Кармалита.

Как и обещал Владимир Вол-

ков,  лучшие яротрядовцы будут 

отмечены. В качестве поощре-

ния  куратор «ЯрОтряда», дирек-

тор Ярославского молодежного 

центра Елена Брядовая предло-

жила поездку в лагерь актива.

Молодежные лидеры задали 

Владимиру Волкову множество 

вопросов. Например, на движе-

ние «ЯрОтряд» в бюджете следу-

ющего года пока не предусмотре-

но средств. Владимир Волков по-

обещал по максимуму поддержи-

вать молодежные проекты.

– Брендировать Ярославль 

можно только через работу с мо-

лодежью, – сказал исполняющий 

обязанности мэра. – Молодежь 

полна идеями и каждый раз гото-

ва придумывать что-нибудь но-

вое. При этом очень важно, что-

бы у молодежного движения были 

хорошие лидеры. А я готов под-

держать имеющиеся инициативы 

и участвовать в мероприятиях.

Елена СОЛОНДАЕВА
Фото автора 

ТОК-ШОУ ДоВоды без ВОДЫДоВоды без ВОДЫ
Авторский проект с таким названием 
реализует в Ярославле подростковый центр 
«Молодость» при поддержке управления 
по молодежной политике мэрии города. 

Дискуссия  
по правилам и без

«ДоВоды без ВОДЫ» –  дис-

куссионный клуб. В нем есть 

свои правила. На сцену выходят 

два спикера и в течение  пяти ми-

нут приводят  аргументы: один – 

«за» тему дискуссии, второй – 

«против». Еще десять минут спи-

керов терзают  вопросами зрите-

ли из зала. В финале определяет-

ся победитель. У какого спике-

ра  мощнее аргументы и вразу-

мительнее ответы – тому  приз и 

аплодисменты. 

Однако правила не догма, 

они могут меняться, если жизнь 

того требует. Так, первый раунд 

дискуссионного клуба прошел в 

августе этого года в молодежном 

лагере актива ДНК. Темой  ста-

ло утверждение «Блогеры – это 

лидеры общественного мнения». 

Одним спикером был  молодой 

человек, а вторым – маститый 

эксперт Алексей Аксютенко, в 

то время один из заместителей 

мэра, активист социальных се-

тей и  почти блогер. Силы ока-

зались неравны. Своим автори-

тетом эксперт буквально разда-

вил молодежь. Для обеспечения 

паритета больше экспертов  про-

тив юных решили не выставлять.

Следующие  раунды прошли 

точно по правилам. В клубе мо-

лодой семьи спорили на тему 

«Нужна ли официальная реги-

страция брака», с трудными под-

ростками – о пользе и вреде со-

циальных сетей. Неделю назад, 

24 октября, очередной диспут 

прошел  в школе № 70, и прави-

ла опять были нарушены.

Без зависимости 
от соцсетей

Темой раунда было утвержде-

ние «Социальные сети негатив-

но влияют на молодежь». Спо-

рили 8а и 8б классы. Но высту-

пали не по одному спикеру, а це-

лыми командами. 

– Сидение в соцсетях – без-

думная трата времени! – сразу же 

закричали с мест ученики 8а. Од-

нако такой способ ведения спора 

организаторов не устроил. 

– Мы учим вас дискутировать 

цивилизованно. Значит, нуж-

но встать с места, взять микро-

фон и сказать полным, разверну-

тым предложением, – поправи-

ла ребят директор подростково-

го центра «Молодость» Наталья 

Стоценко.

– Мы считаем, что социаль-

ные сети негативно влияют на 

молодежь, потому что там много 

времени тратится впустую, – от-

ветила за весь класс Алена Оре-

хина.

А еще, по мнению ребят, вред 

соцсетей в том, что они провоци-

руют оскорбления, дестабилизи-

руют психологически неуравно-

вешенных людей и формируют 

зависимость.

Затем в спор вступил 8б. Их 

аргументы тоже звучали убеди-

тельно: 

– В социальных сетях можно 

общаться и самовыражаться, не 

затрачивая денег.

– Некоторым детям не хвата-

ет поддержки в реальном мире. 

Они могут получить ее в соци-

альных сетях.

– Можно переписываться с 

людьми из других стран, полу-

чать образование и новые навы-

ки.

– Можно влиять на других 

людей и мир в целом, делая его 

чуточку лучше.

– Можно найти свою вторую 

половинку.

Последний аргумент был под-

держан шквалом аплодисментов. 

Когда перешли к вопросам, 

самым актуальным для ребят ока-

зался такой: «Кого считать на-

стоящим другом: человека, с ко-

торым общаешься в реальности, 

или того, кого знаешь только в 

соцсетях?» Школьники говорили 

о том, что в жизни общаться про-

ще. Можно вместе погулять,  ку-

да-нибудь сходить и хорошо уз-

нать друг друга. В соцсетях же мы 

сталкиваемся с проблемой, ког-

да  через написанный текст не-

возможно понять, что человек 

на самом деле думает. Однако за-

щитники соцсетей все же нашли 

«убийственный» аргумент, спро-

сив у соперников, кто из них пре-

небрегает общением в виртуаль-

ной реальности.

Только игровая позиция
Подводя итоги встречи, На-

талья Стоценко объяснила ре-

бятам, что игровая позиция мо-

жет не совпадать с жизненной. 

И главное для ребят – не убедить 

друг друга в пользе или вреде 

соцсетей, а научиться формули-

ровать и аргументированно от-

стаивать свою точку зрения.

А на вопрос, кто не пользует-

ся соцсетями, в зале все же подня-

лись две руки – это завуч школы и 

отличник из 8б Матвей Путилин.

Оказалось, что  Матвей, при-

водивший в дискуссии  аргу-

менты в защиту соцсетей, сам в 

жизни ими не пользуется. Более 

того, вообще к компьютеру не 

подходит! А если нужна инфор-

мация, идет в библиотеку и чита-

ет книги. Фантастика!

Елена СОЛОНДАЕВА
Фото автора

ЗАСЛУЖИЛИ

Студент годаСтудент года
Итоги регионального этапа национальной премии 
«Студент года-2018» подвели 23 октября 
в малом зале мэрии. 

8 представителей вузов реги-

она получат право представлять 

Ярославскую область на заоч-

ном этапе национального кон-

курса «Студент года-2018», по-

бедители которого смогут побо-

роться за титул в очной борьбе.

– 90 процентов студентов 

Ярославской области учатся в 

вузах Ярославля, поэтому нам и 

было дано право подвести ито-

ги регионального этапа, – объ-

яснил начальник управления по 

молодежной политике мэрии 

Захар Кармалита.

Заявки на участие в заоч-

ном этапе конкурса подали око-

ло ста студентов. Критерии от-

бора были жесткие: допускались 

лишь те, у кого в зачетках толь-

ко «хорошо» и «отлично» и уже 

есть определенные достижения. 

Лучшие из лучших прошли во 

второй, очный, этап конкурса, 

где предстояло выступить перед 

жюри.

Елизавета Мавричева стала 

победительницей в номинации 

«Гран-при» и получила право от-

стоять честь региона на всерос-

сийском этапе конкурса.  Ком-

панию ей составят победители 

в других номинациях: Анаста-

сия Пестова – «Молодой ученый 

года», Ксения Чикишева – «От-

крытие года», Елизавета Рогова 

– «Творческая личность года», 

Иван Залавцев – «Спортсмен 

года», Полина Ганичева – «Жур-

налист года», Виктория Бухвало-

ва – «Доброволец года» и Мария 

Комар – «Общественник года».

Ольга СКРОБИНА
Фото автора

Елизавета Мавричева.

Участники дискуссии.


